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济济南南将将出出台台史史上上最最优优惠惠金金融融政政策策
CBD片区今年底完成拆迁，明年大项目可落地

本报11月26日讯（记者
喻雯） 26日，济南中央商

务区龙头入驻企业座谈会召
开。参与的金融企业结合入
驻CBD提出了相关建议，大
家都盼着政府尽早出台具体
的招商引资优惠扶持政策。
济南城投集团有关负责人
说，CBD片区拆迁今年底可
以完成，明年各大项目可以
落地。济南市金融办有关负
责人称，济南将出台历史上
最优惠的金融政策。

根据济南CBD的城市设
计，规划中提出了打造“齐鲁
新海拔、泉城真活力”的发展
愿景，并且提出了“两核、一
芯、一辅”的产业组合。“两
核”主要指发展新总部经济
和金融+；“一芯”指“创新、创
业、创意”的三创产业；“一
辅”就是指大力发展的现代
商务服务业。同时提出了复
合化的城市生态圈。打造商
务、消费、社交、居住一体化、
多层次、全方位、全天候的复
合化的现代活力中心。CBD
以金融商务为主导，从人群
需求出发，在商务、居住、文
化、体育等六大功能板块下
形成多层次、高融合的完整
配比，构建高端业态＋便捷
生活的复合“生态圈”，未来
将承载约25万就业人口，总
建筑面积约1000万平方米，
地上建筑面积约800万平方
米。

座谈会上，不少金融企
业对CBD金融为主导的产业
定位都很认可，都表达了想
要入驻“华尔街”的想法。从
所提的建议来看，大家普遍

关注三个问题：金融人才引
进 的 具 体 政 策 、企 业 入 驻
C B D 的优惠扶持政策等。

“CBD的前景非常好，我们现
在就是尽快明确细化具体的
招商政策，比如入驻CBD的

企业，能否对于在新三板上
市给出相关的扶持政策。”东
兴证券一负责人说。

对于金融企业关心的问
题，济南城市建设投资集团
有限公司副总经理武伟说，
城投主要负责东部新城的土
地熟化开发，是土地一级熟
化的投融资平台，目前正在
结合CBD开展相关工作。根
据计划，今年年底可以完成
片区的拆迁，明年重点进行
提地整理和基础设施建设，
这也意味着很多大项目可以
落地。

企业如何入驻CBD？武
伟说了三种形式：企业可以
参与拿地和土地的开发建
设；金融企业可以跟开发商合
作，开发商完成写字楼等产品
后，金融企业可以买或租赁；城
投集团参与片区部分土地的
二级开发，也会建设相应的
物业，金融企业也可以成为
这些物业的业主。

“大家关注的环境、人
才、总部入驻落地等各项政
策一定会有，我们正在跟市
财政部门对接，济南也将对
金融发展出台历史上最优惠
的政策，这可以提前给大家
释放一个信号，CBD一定是
汇集济南金融政策中更加优
惠的政策。”济南金融办副主
任李洪伟说，这对于企业来
说，是次发展和利用的好机
会。

济南市投资促进局局长
宋卫东说，目前CBD的招商
引资政策已草拟完毕，正等
待市里的研究，研究通过后
将尽快出台。

本报11月26日讯（记者 刘雅菲） 26

日，济南市科技局党组书记吕建涛到12345

接听市民来电。记者从活动中了解到，济南
已明确目标，到2020年，将济南打造成为国
内重要的科技成果策源地和京沪之间科技
创新新高地，成为国内一流、国际知名的区
域性科技创新中心，率先建成创新型城市。

吕建涛表示，科创中心重要的是要开
放。计划明年在海外打造两个市政府主导
的科技孵化器。其中明年上半年打造济南
德国科技孵化器，把有意愿进入中国市场
的德国企业引进到这一孵化器中来，也帮
助济南有条件的科技企业走出国门。双方
科技企业进行杂交，研发出来的知识产权
在国内转化。下一步，还将在芬兰等北欧国
家建设创业服务中心。

本报11月26日讯（记者 刘雅菲） 26日，
记者从济南市12345市民服务热线获悉，27日
有两场接听活动。其中上午10:00，市旅游局局
长王铁志带领有关人员到12345热线接听市民
来电，听取市民关于旅游发展规划、行业监
管、市场宣传、信息化建设以及党风政风行风
建设等方面的意见和建议。

下午3:00，市委组织部副部长，市人力
资源和社会保障局党委书记、局长蒋晓光
带领有关人员到12345热线接听市民来电，
听取市民关于就业促进、社会保障、人才队
伍建设、人事管理、劳动关系以及党风政风
行风建设等方面的意见和建议。

明年济南将在

海外建俩科技孵化器

旅游局局长、人社局局长

今天到12345接热线

中央商务区立体化的地下空间。
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